



# Educación da por hecho que Europa reducirá a la mitad las becas Erasmus

Bruselas quiere cambiar el criterio de la asignación de las ayudas y en lugar del número de estudiantes universitarios tendrá en cuenta la población, lo que perjudica a España

J.Á.M. Y E.P. | SALAMANCA

Estudiar en el extranjero con una beca Erasmus será más complicado para los universitarios españoles a partir del próximo curso 2014-2015 si, como se prevé, prospera la propuesta de la Comisión Europea de cambiar los criterios de reparto de estos fondos y en lugar de hacer la distribución por el número de estudiantes universitarios se aplica como criterio la población de cada país. De ser así, España será uno de los países más perjudicados en esta nueva asignación, ya que está en clara desventaja con respecto a países como Francia, Alemania o Reino Unido.

Según las estimaciones realizadas por el Ministerio de Educación, que se muestra contrario a este cambio de criterio, el número de becarios beneficiarios de estas ayudas se reduciría a la mitad, es decir, que pasaría de los 40.000 actuales a poco más de 20.000 universitarios. Este sustancial recorte vendría provoca-



Los universitarios lo tendrán cada vez más difícil para irse de Erasmus.

do por una disminución del 50% de la asignación económica destinada por Bruselas a estas becas de movilidad, que este año se sitúa en torno a 115 millones de euros.

El anuncio de esta noticia se ha producido durante la Confe-

rencia General de Política Universitaria, que ha reunido en Madrid a los responsables autonómicos del ramo con el ministro José Ignacio Wert, quien tenía previsto comparecer en rueda de prensa al término del encuentro y final-

mente no lo ha hecho.

En su lugar, un portavoz del Ministerio de Educación ha señalado que de producirse esta reducción "tan drástica" del presupuesto de la UE en becas para 2014, las universidades tendrán que establecer nuevos mecanismos de selección de estudiantes para reducir el número de beneficiarios. "Tendrán que convocar menos plazas", aseguró dicho portavoz ministerial.

Preguntado sobre la posibilidad de que el Gobierno de España aportase el dinero que se retraiga en Europa para mantener el número de becarios, el citado portavoz indicó que eso, en todo caso, "sería otra cosa, pero no una beca Erasmus".

El programa Erasmus Plus para el periodo 2014-2020 se encuentra en debate en la Comisión Europea. Aunque no hay una decisión cerrada, el Ministerio de Educación señala que es prácticamente seguro que se fijarán los fondos en función de la población.

## LOS DETALLES

### Ayuda actual

Los alumnos con beca Erasmus perciben actualmente dos o hasta tres tipos de ayudas. En todos los casos, reciben la beca aportada por la Unión Europea y que se traduce en 115 euros al mes, al tiempo que también reciben una aportación de 150 euros al mes del Ministerio de Educación, quien la pasada semana tuvo que rectificar tras haber restringido esa asignación solo a alumnos en posesión de una beca general del propio Ministerio. Después hay algunas comunidades autónomas que también tienen fijada una cuantía económica para estos alumnos. Castilla y León la suprimió hace algunos años.

### Datos de Salamanca

En cuanto a las universidades de Salamanca, mientras que la civil ha enviado este año a 504 estudiantes erasmus, la Pontificia ha hecho lo propio con 77 alumnos (en total, 581 estudiantes repartidos por las universidades de toda Europa). De ellos, 377 alumnos de la Universidad de Salamanca no cuentan con una beca general del Ministerio de Educación, mientras que en la Pontificia la cifra es de 61. Estos son los alumnos que hubiesen perdido la asignación de 150 euros mensuales del Estado si el Ministerio de Educación no hubiese dado marcha atrás en su propuesta inicial. Aun así, la incertidumbre se mantiene, ya que no ha desvelado lo que hará el próximo curso.